

Kantonsrat*Parlamentsdienste*

*Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 79
pd@sk.so.ch
parlament.so.ch*

Medienmitteilung**Mehr Kompetenzen für Friedensrichter**

Solothurn, 3. September 2019 – Friedensrichterinnen und Friedensrichter sind für zivilrechtliche Schlichtungen zuständig, wenn beide Parteien in der gleichen Gemeinde wohnen. Neu sollen sie mehr Kompetenzen erhalten.

Friedensrichter sollen neu auch Streitigkeiten bei Streitgenossenschaften schlichten können. Eine Streitgenossenschaft liegt dann vor, wenn in einem Rechtsstreit entweder auf Klägerseite oder auf Beklagtenseite mehrere Personen beteiligt sind. Gemäss einer Ausnahmebestimmung bei nachbarschaftlichen Streitigkeiten sind die Friedensrichter bis jetzt häufig nicht dafür zuständig. Ein Auftrag von Karin Kissling aus dem Jahr 2016 wollte dies ändern. Die Justizkommission des Kantonsrates (JUKO) stimmt der neuen Kompetenz nun in der Umsetzung einstimmig zu. Entgegen dem Antrag des Regierungsrats ist die JUKO der Meinung, dass die Friedensrichter weiterhin bei arbeitsrechtlichen Streitigkeiten für die Schlichtungen zuständig sein sollen.

Polizeischule Hitzkirch

Die JUKO hat den Jahresbericht 2018 der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission der Interkantonalen Polizeischule Hitzkirch (IPH) zur Kenntnis genommen. Demnach konnte die IPH ihre Leistungen im Bereich der Grundausbildung der Polizistinnen und Polizisten weiterhin in hoher Qualität erbringen.